
逾2000人參與植樹日 共栽8000樹苗
李家超鄭雁雄李江舟劉光源賴如鑫等主禮

「2023 綠的歡欣 香港植樹日」活動

昨日在元朗大棠（大樹下西路）舉

行，特區行政長官李家超、香港中聯

辦主任鄭雁雄、駐港國安公署副署長李

江舟、外交部駐港特派員劉光源、駐港

部隊政治委員賴如鑫等共同為植樹儀式

主禮。今年駐港部隊派出了900名官兵

參與植樹，聯同來自商界、社福界、地

區組織、紀律部隊、公營機構和學界的

義工們，植樹陣容多達2,100人，共攜

手栽種了8,000棵樹苗。李家超致辭表

示，植樹有如育人，十年樹木，百年樹

人。「香港的發展一直依賴優質的人

才，所以我們積極招攬全球頂尖專業創

新人才和企業家，招商引資來香港開拓

發展。香港是全體居民的共同家園，我

希望和大家一起努力，創建香港在新時

代發展的新篇章。」
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◆香港文匯報記者 子京
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香港文匯報訊（記者 黃子龍）民建聯工商專業委員會昨日
考察「北部都會區」，視察區內將來的規劃項目。該委員會主
席周浩鼎表示，這次考察團參加者涵蓋中小企業界、工程界、
建築界、規劃測量界等，以及中醫業界的專業學會人士，期望
讓工商專業界別的持份者，充分掌握「北部都會區」的發展，
並助業界整體發展。
民建聯立法會議員劉國勳昨日帶領民建聯工商專業委員會考

察「北部都會區」，包括蓮塘/香園圍口岸、打鼓嶺、新田、
落馬洲、洪水橋等地，視察「北部都會區」內將來的規劃項
目，包括創科用地、商業用地、交通樞紐及棕地等。民建聯工
商專業委員會主席周浩鼎、該委員會副主席陳恒鑌、該委員會
中醫小組召集人陳永光等隨團參加。
劉國勳又邀請了「北部都會區」籌備辦公室主任丘卓恒，財政

司副司長、發展局及房屋局的政治助理一同參與今次考察。劉國
勳在社交平台發帖表示，在帶大家實地了解「北部都會區」發展
的同時，政府官員亦向大家解釋最新的政策和工作，及就如何建
設好「北部都會區」互相交流。
周浩鼎在社交平台發帖表示，這次考察團參加者涵蓋中小企

業界、工程界、建築界、規劃測量界，及中醫業界的專業學會
人士。他期望讓工商專業界別的持份者，充分掌握「北部都會
區」的發展，並助業界整體發展。
陳永光在社交平台發帖表示，「北部都會區」與深圳相連，

他昨日上午只花半小時已從關口到落馬洲會合黨友們。在過關
期間，他發現不少入境旅客準備抵港，希望現時的一系列「開
心香港」活動，可以令旅客與市民共享香港復常後，帶回和重
新創造的快樂。

民記辦「北都區」考察團 冀助工商專業界了解發展

香港文匯報訊 特區行政長官李家超早前率特區政府及立法會訪問大灣區
內地城市，參與其中的環境及生態局局長謝展寰昨日發表網誌，表示一眾參團
的立法會議員在參觀了廣州「地下建廠、地上建園」、既是污水處理設施又能
美化環境的瀝滘淨水廠後，提出將這個概念引入香港的污水處理設施。「雖然
香港的地理情況和廣州有所不同，經驗和概念的交流必然會引出更多、更好的
想法和做法。我已指示渠務署多了解瀝滘淨水廠的經驗，看哪些地方有助進一
步優化香港的污水處理。」

倡參考穗「地下建廠、地上建園」
謝展寰表示，各地政府都費盡心思將厭惡性設施對周邊居民的影響減至最
低，並與社區和諧共存。廣州瀝滘淨水廠的綠色生態環保理念確實令人印象深
刻。儘管香港的高密度和沿岸發展使很多設施不能建在地下，特區政府渠務署
在新建的污水廠亦採用了美化設施，善用土地資源的概念，如將於今年年中開
放予公眾使用的觀塘污水泵房；正在重建以釋出共享空間的「石湖墟淨水設
施」等。
對東莞的華陽湖國家濕地公園，謝展寰亦印象深刻。他表示，現屆特區政府

提出了「發展與保育並存」的概念，包括在「北部都會區」提出實施積極的保
育政策，讓香港在保育與發展之間取得恰當的平衡，「華陽湖從污染重區發展
成國家濕地公園，這正好印證『北部都會區』的保育與發展並存概念是切實可
行。」

擬2027年前引入3000部電動的士
香港正積極發展綠色運輸，訪問團此行就參觀了電動車生產商比亞迪，了解
電動車和軌道交通領域的發展。謝展寰表示，特區政府計劃在2027年前引入
3,000部電動的士，比亞迪是其中一個合作夥伴。「香港現有兩輛比亞迪電動
的士正在試驗，惟本港地理環境山多斜坡多，電動的士的爬坡能力略為遜色，
與其在內地的表現有差距。趁這次到訪，大家就此問題商討，比亞迪會顧及本
地的特殊環境對電動的士作出調校，這將有助在香港推動的士電動化。」
他又介紹，特區政府已於去年成立了氫能源跨部門工作小組，統籌各政策局
和部門準備本地採用氫燃料的工作，逐步推動氫能在本地使用。政府亦已在新
能源運輸基金預留2億元，在今年有序地開展氫燃料電池雙層巴士及重型車輛
的試驗。「我們在新能源運輸工具的發展上亦要追趕其他灣區城市。」

香港文匯報訊 杭州第十九屆亞運會香港地區賽會預錄用
志願者培訓活動昨日上午舉行啟動禮。主辦方期望通過向亞運
會輸送優秀青年志願者，引導青年融入國家，服務國家舉辦的
大型體育盛事，增強對國家民族的認同感和文化自信，同時打
造一支具有香港特色，能展示香港青年風采的志願者隊伍。
啟動禮在熱情高昂的亞運主題推廣歌曲《從現在 到未來》

中拉開序幕。特區政府文化體育及旅遊局局長楊潤雄視頻致辭
表示，感謝香港島各界聯合會聯同香港島婦女聯會積極統籌有
關志願服務，鼓勵志願者認真投入參與培訓，同心協力辦好亞
運會馬術比賽。
香港島婦女聯會主席金鈴介紹了志願者招募及培訓情況。她

說，本次入圍的預錄用亞運會賽會志願者、備選志願者來自各
個界別，既有青春耀眼的在校學生，又有富有經驗的2008年
奧運的志願者、警察、議員助理、央企高管、金融法律界從業
人員等。
杭州亞運會香港代表團團長霍啟剛分享了香港參與亞運會的

情況。他說，志願服務對賽事成功舉辦至關重要，志願者們要
珍惜寶貴的機會，全心投入服務賽事，說好中國故事，說好香
港故事。

志願者：增社會責任感歷史使命感
賽會志願者代表何雅彥表示，會珍惜今次難能可貴的機會，

秉承「奉獻、友愛、互助、進步」的志願者精神，在志願服務
的過程中不斷增強社會責任感同歷史使命感。她亦會善於學

習，在實踐中成長，在鍛煉中提高。會努力發揚不怕困難、甘
於奉獻的精神，肩負起時代給予的責任，向世界展示香港青年
風采，向世界說好中國故事。
嘉賓分享過後，港區全國政協委員、立法會議員李鎮強帶領

賽會志願者進行誓師。志願者們承諾以奉獻、友愛、互助、進步
精神，展示香港風采，樹立國際形象，彰顯青年擔當，服務亞
運，以飽滿的狀態展現支援亞運、參與亞運、服務亞運的熱情。
杭州第十九屆亞運馬術比賽香港賽會志願者培訓為志願者們

安排了系列培訓活動，力求加強志願者們的相關知識及技能，
並提升志願者的精神面貌，讓志願者們以最專業知識及最朝氣
勃勃的狀態，喜迎亞運會的各國來客，展現中國青年志願者的
風采，以行動「說好中國故事」。

杭州亞運港志願者誓師 以行動「說好中國故事」

今年植樹活動由羣力資源中心成員機構「綠
的歡欣」主辦，中國銀行（香港）全力支

持。香港植樹日籌委會得到漁護署的協助，在
元朗大棠（大樹下西路）進行植樹活動。
李家超在典禮儀式上致辭表示，小小的樹
苗，莫大的意義。今日我們栽種的樹苗除了幫助
綠化環境、美化山林之外，更可以提升生物多樣
性，豐富自然生態。
他指出，習近平主席每年參與植樹活動，強
調綠色發展是國家發展的重大戰略，植樹造
林，種下的既是綠色樹苗，也是國家的美好未
來。「前人種樹，後人乘涼，習主席提醒我
們，我們每個人都是乘涼者，但更要做種樹
者，一代一代做下去。」

特首：力爭2050年前達至碳中和
「綠色代表希望和生命力。」李家超表示，
為應對氣候變化，國家力爭實現碳中和，香港
亦力爭在2035年前將碳排放量較2005年的水平
減半，邁向在2050年前達至碳中和的目標。同
時，香港正積極推動綠色經濟，從推廣綠色債
券和可持續金融，到發展綠色科技和綠色運
輸，可持續發展是香港的經濟及社會發展中一
個相當重要的元素。
是次活動有近千位解放軍官兵參與植樹。李
家超讚揚：「你們自從1998年起在香港參與植
樹活動，這是一個紀錄，也是一項傳統。解放
軍駐港部隊不但保衛特區的安全，更參與香港
的社區服務，守衛香港的山林，我在此對駐港
部隊表達我的衷心感謝！」 他並感謝來自商
界、社福界、地區組織、紀律部隊、公營機構
和學界的義工。

「一年一度的植樹日曾經因疫情停辦三年。
現在，香港全面復常，和內地全面通關，與世
界全面接軌，全速發展經濟，改善民生。今
日，我們一齊培育更綠化的郊野，也一起建設
更美好的未來。今日我們同心合力植樹，象徵
共同創造未來。就讓我們團結一致，共同承傳
和推廣這股創造未來的精神。」李家超說。
「我宣布香港植樹日2023年開始！」在典禮

儀式後，李家超一聲令下，所有參加者整齊列
隊，紛紛拿起鐵鍬等工具，上山植樹。在「嘉
賓植樹區」，李家超、鄭雁雄、李江舟、劉光
源、賴如鑫、香港植樹日籌委會主席戴德豐、
中國銀行（香港）副董事長孫煜和香港植樹日
執委會主席李宗德等，都拿起了鐵鍬一起種植
紀念樹。大家熟練靈活的動作引起大會主持人
的興趣，並笑問大家種樹後的感受。
李家超說：「今次植樹代表香港的未來，

（開心見到）大家團結一致、精力充沛。」
鄭雁雄說：「今日我很有感想，只要香港團

結，只要香港齊心努力，真係『有隻蛤乸隨街
跳』」。
李江舟說：「為了現在，也為了未來，大家

一起植樹，香港繁榮昌盛。」
劉光源說：「香港多種樹，感覺很開心。」
賴如鑫說：「我們駐軍能為香港市民做多些

有意義的事，大家都很高興。」

 &

今年植樹日，民安隊共派出逾30人
參與，成員周依彤是首次參加植樹。她
接受香港文匯報訪問時形容，自己心情
很好，希望在植樹後，可以令香港郊野
環境更加好，令生物有更好的居所。
「從學校通知參加植樹後，這一天
我已經等了很久。」參與植樹活動、

來自路德會呂祥光中學學生何諾儀開
心地說，自己能與不同團體的義工們
一起植樹，機會難得，因此心情很興
奮。她和同學們每人會種植兩至三棵
樹苗，希望可以減少空氣中的二氧化
碳，紓減全球暖化。

◆香港文匯報記者子京

首植樹感興奮學生盼紓全球暖化

◆觀塘污水泵房上蓋園景平台構想圖。 謝展寰網誌圖片

◆杭州第十九屆亞運會香港地區賽會預錄用志願者培訓活動昨
日上午舉行啟動禮。

◆「2023 綠的歡欣香港植樹日」昨日在元朗舉行。香港文匯報記者萬霜靈 攝

香港植樹日活動停辦3年後，今年
得以復辦，無論是主禮嘉賓、觀禮嘉
賓，還是參與植樹的義工們心情都很
興奮。不過，香港植樹日籌委會主席

戴德豐在得知可能落雨後難免擔心。李家超在活動上致辭
時笑說：「（香港）是福地之餘，加上香港很多好人，天
公一定會造美。」果然在典禮儀式進行時，天公一直造
美，不時陽光普照。
戴德豐在典禮上笑說，「昨晚（前晚）本來擔心會落

雨，今日（昨日）起身後好開心，見到主禮嘉賓和義工們
大家充滿笑容，我對香港更是充滿信心。」

李家超則透露，「剛才戴博士（戴德豐）與我交談時，
他提我告訴大家，香港是福地，這是肯定的，我說福地之
餘，加上香港很多好人，天公一定會造美。」
在典禮儀式後，李家超與鄭雁雄、李江舟、劉光源、賴

如鑫等人前往「嘉賓植樹區」一起種植紀念樹。當大家完
成植樹後離開不久，原先晴朗的天氣開始變暗，更下起了
一陣小雨，為剛剛種好的樹苗帶來了滋潤灌溉。
不少人都笑說這陣小雨落得很應景，正如李家超所講，

「今日的天氣代表滋潤的季節已經到臨。對植物和樹木來
說，上星期『穀雨』剛過，雨水增多，滋潤萬物，現在正
是有利樹苗生長的好時間。」 ◆香港文匯報記者子京

時隔三年復舉辦 天公造美照福地

◆李家超、鄭雁雄等共同為「2023 綠的歡欣香港植樹日」主禮。 香港文匯報記者萬霜靈 攝

◆何諾儀(右)與同學種植樹苗。
香港文匯報記者萬霜靈 攝


